

被爆者の証言を映像に残し、戦争の悲惨さを伝えている山岡さん。最も若い被爆者である胎内被爆者としての思いを聞きました。

妊娠8ヶ月の母は

私の家族は広島市内、爆心地から3・5キロの江波本町に住んでいました。父と母、3人の姉と兄が2人いて、当時母は妊娠8ヶ月でした。私は被爆者としては最も若い胎内被爆者です。

1945年8月6日、その朝、中学生だったすぐ上の兄は夏休みのみで、建物疎開の学徒動員に行くのを嫌がっていました。それでも無理に行かせて、兄は爆心地から

〈19〉 最も若い被爆者として、ありのままを伝えたい



胎内被爆者として、家族から聞いた体験を語り継ぐ山岡さん

福井県大野市 山岡直文さん(70)に聞く

妻の両親がいる福井県大野市へ移り住みました。今まで年に2回

行われる被爆者向けの定期健康診断には行っ

ていました。5年前、福井の被爆者団体協議会「すいせん会」の会長さん(当時)が、県内

の被爆者と交流するためにその検診にきま

した。会長と話して私は初めて「すいせん会」

のことを知り、お役に立てればと入会しました。

その会長が福井大学で「語り部」として講演するさい、お手伝いとして同

行しました。そして初めて私も父母から聞いた被

爆体験を大勢の人の前で話しました。話した後で記者さんから「山岡さん

の話を涙を流して聞いていた人がいたよ」と言わ

れ、私が話すことで人に訴えることができるなら

と語り部を始めました。

2年前から会の会長と

なり、被爆者の体験を聞き取りDVDに記録する

活動や、新婦人との原爆パネル展、小・中学校や

学童保育などへ語り部と

して出かけています。

子どもたちに話をすると

ときは、自作の写真パネ

ルを持って行きます。校

長先生から「あまりひどいものは見せないでほしい」と言われることもありますが、私はあのままで見てほしいし、伝えたいと思っています。

いま伝えたい
——被爆者から

それから2カ月後、私は生まれました。私は亡くなつた兄とそっくりだったので、母は兄の生まわりと思つたのでしょ、自分を見て癒されていたそうです。

【語り部】となつて

今は健康ですが、ちょっとでも体調が悪かったりすると「原爆の影響か?」と心配になります。福井にはたくさんの原発があります。原発は事故になれば原爆以上の放射能を出す可能性があります。動かしてはいけないと思います。

広島で結婚し、その後